

Nueve aspirantes al sillón alcaldicio contrastaron propuestas

Conectividad y seguridad, las tareas urgentes de los candidatos en Florida

Tras el deceso del alcalde Jorge Roa en febrero pasado y la asunción del concejal Rodrigo Montero, la elección floridana resulta una de las más abiertas considerando el alto número de aspirantes en la papeleta.

Por Felipe Cuevas Mora
 felipe.cuevas@diarioelsur.cl

FICHA COMUNAL:

Fecha de fundación: 16 de enero de 1755
 Superficie: 608,6 km²
 Población: 11.873
 Padrón electoral: 11.358
 Tasa de pobreza: 10,8%
 Núm. de establecimientos de salud: 6
 Establecimientos educacionales: 16
 Actual alcalde: Rodrigo Montero (PS)
 *Datos proporcionados por el INE, Servel y BCN.

¿Quiénes son los candidatos?



Rodrigo Montero Cuevas
 Contigo Chile Mejor
 Edad: 41 años
 Partido: Socialista
 Experiencia previa: Concejal de la comuna por dos periodos desde 2016. Asumió como alcalde tras el fallecimiento del jefe comunal Jorge Roa

Temas de interés comunal
Prevención de incendios forestales: Organización y unidad del mundo público y privado.
¿Qué rescata de la administración de Jorge Roa?: Su gestión.

Preguntas a fondo
 -¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?
 -Dentro de nuestro programa tenemos contemplado abordar diferentes ejes y proyectos asociados. Por ejemplo, en seguridad tenemos contemplada la creación del departamento de Creación Comunal y la agilización del proyecto de nuestra tenencia, entre otros. A nivel de conectividad vial y digital tenemos urgencias ya que es uno de los temas prioritarios particularmente entre Copiulemu y Florida.

Temas de interés comunal
Falta de servicios básicos: Gestión
Seguridad: Implementación y trabajo directo con la ciudadanía.
¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?
 -Comenzamos con un trabajo con el ministro de Transporte, donde nos mostró la posibilidad de generar subvenciones, lo que se logrará en el mediano plazo. Además, avanzamos en conversaciones con nuestras líneas para lograr un consenso entre el negocio y la calidad de vida de nuestros vecinos. Y, hay sectores rurales donde no llega locomoción y se deben tomar autos que cobran sumas excesivas de dinero.



Claudio Parra Hidalgo
 Chile Vamos
 Edad: 45 años
 Profesión: Comunicador audiovisual
 Partido: Independiente
 Experiencia previa: Concejal por tres periodos, entre 2012 y 2024

Temas de interés comunal
Prevención de incendios forestales: Alianza entre el mundo público, privado y comunitario. Capacitar brigadas comunitarias de emergencia.
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: Que hizo todo lo que pudo por mejorar la calidad

Preguntas a fondo
 -¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?
 -Mejorar la gestión de vivienda para no demorarnos 12 años como es lo habitual, de hecho debemos enfocarnos en soluciones a menor escala que sean igual de eficientes. También debemos elevar la calidad del sistema de salud municipal y desarrollar la agricultura a un nivel productivo ya que hoy es solo de autoconsumo.

Temas de interés comunal
Falta de servicios básicos: Gestión
Seguridad: Reforzar seguridad ciudadana municipal e identificar servicios de primera necesidad para priorizar su protección.
¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?
 -Gestionando conectividad desde zonas rurales hacia Florida urbana y otras comunas aledañas, además de gestionar mediante convenios horarios frecuentes y extendidos según la necesidad desde Florida a Concepción y viceversa. Solicitaremos la mejora de políticas públicas y directamente la modificación de decretos del Ministerio de Transporte que perjudican a las comunas más pequeñas.



Óscar Rivera Marín
 Partido de la Gente
 Edad: 50 años
 Profesión: Ingeniero en Construcción
 Partido: de la Gente
 Experiencia previa: Sin experiencia electoral previa

Temas de interés comunal
Prevención de incendios forestales: Educación
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: Dejó una municipalidad ordenada, con muchos sueños por cumplir y pocas alcaldías en el país tienen un saldo de caja en números azules.

Preguntas a fondo
 -¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?
 -Como comuna quedáramos fuera del Plan Regulador Metropolitano, y para nosotros eso es una oportunidad para que Florida se convierta en un polo productor de hortalizas y ser fuente alimenticia de los habitantes del Gran Concepción. Luego está el tema de salud, donde debemos migrar a un servicio de urgencia rural en Copiulemu, con una ambulancia que supla la necesidad de alguna urgencia, al igual que en Gñatirillos debemos pasar a tener un Cecosí.

Temas de interés comunal
Falta de servicios básicos: Ejecutar lo que le responde a cada ciudadano.
Seguridad: Generar políticas públicas conversadas con los vecinos. Las cámaras de seguridad les pueden quitar las ganas a los ladrones de venir a robar.
¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?
 -El municipio debe ser clave para el desarrollo de la conectividad rural. Conversamos con un vecino que tiene tres buses y está dispuesto a hacer los recorridos en ciertos horarios, pero con un subsidio al combustible. Ya no debemos esperar más promesas de la Seremi de Transporte, porque los buses no siempre pasan y hay una desconexión de la realidad, se requieren buses alimentadores que nos sirvan para conectar con las autopistas.



Georgina Lavín Soto
 Independiente
 Edad: 56 años
 Partido: Independiente
 Experiencia previa: Sin experiencia electoral previa

Temas de interés comunal
Prevención de incendios forestales: Campañas de prevención y planes de contingencia.
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: Gestión en pavimentación de calles y caminos.

Preguntas a fondo
 -¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?
 -Dentro de mis prioridades, me gustaría destacar tres áreas que marcarán mi administración municipal: Seguridad, Vivienda y Conectividad-Transporte. Desde ahí continuar con los demás ejes programáticos para llevar Florida al progreso.

Temas de interés comunal
Falta de servicios básicos: Realizar un diagnóstico al desarrollo social y económico.
Seguridad: Se requiere contar con un Plan Estratégico de Seguridad.
¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?
 -Efectivamente, nuestra comuna tiene graves problemas de conectividad y de transporte público. La conectividad nos permite comunicarnos transformando la forma en que nos relacionamos y colaboramos, eliminando barreras geográficas y culturales.
 Es importante que los territorios que han sido abandonados durante décadas por el Estado y que no tienen igualdad en el desarrollo, puedan hoy cambiar esta realidad. Una forma de dar solución a esta gran problemática que tenemos en nuestra comuna.
 Pasa lo mismo con el transporte público, en donde se requiere de la colaboración de privados para dar solución a esta gran problemática que tenemos en nuestra comuna.



Patricia Saldías Carreño
 Centro Democrático
 Edad: 56 años
 Profesión: Periodista
 Partido: Independiente
 Experiencia previa: Exconcejala de Hualpen entre 2012 y 2016

Temas de interés comunal
Prevención de incendios forestales: Requerimos un plan urgente para abordarlo.
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: Su trabajo y lealtad.

Preguntas a fondo
 -¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electa alcaldesa?
 -Primero la seguridad, donde priorizaremos la gestión para que contemos de una vez y por todas, con la anhelada tenencia de Carabineros, además de la instalación de un circuito de cámaras que conllevará a la creación de una unidad de seguridad y la adquisición de más vehículos. En el tema salud, aspiramos a contar con más técnicos y profesionales de la salud para agilizar y aumentar la cobertura. Respecto al fomento productivo, contamos con un ambicioso proyecto para ser reconocidos como comuna turística, cultural y reserva campesina. Esto se traduce en la realización de ferias masivas de emprendimientos, fomento a la flexibilidad para los comercios.

Temas de interés comunal
Falta de servicios básicos: Es una situación impredecible.
Seguridad: Mano dura.
¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?
 -Vamos a ejecutar un plan que se anticipe a los periodos de lluvias teniendo en cuenta los estragos que se generan en caminos rurales, junto con la mantención y reparación constante de caminos. Ahora bien, la conectividad, también aplica en las comunicaciones, donde es necesario el personal de sectores rurales nos dicen que requieren buses simplemente no tienen cobertura y menos internet.



Mauricio Gallardo Sánchez
 Independiente
 Edad: 45 años
 Profesión: Constructor Civil
 Partido: Independiente
 Experiencia previa: Sin experiencia electoral previa

Temas de interés comunal
Prevención de incendios forestales: Debemos apostar por el trabajo en comunidad.
¿Qué rescata de la administración de Jorge Roa?: Su capacidad de gestión.

Preguntas a fondo
 -¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?
 -Entre mis principales prioridades para abordar en caso de ser electo está la conectividad rural, referido al mejoramiento de caminos vecinales que hoy en día es un problema para los vecinos y vecinas de la comuna. También tengo un foco en el área de la salud, bienestar y seguridad ciudadana. Y mi tercer foco está vinculado a lo social, principalmente en las personas mayores y familias que presentan situación de vulnerabilidad y la integración de personas discapacitadas.

Temas de interés comunal
Falta de servicios básicos: Debemos apostar por el trabajo en comunidad.
Seguridad: Más patrullaje y mayor dotación de carabineros para la comuna.
¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?
 -Debemos desarrollar un plan de transporte en conjunto con las empresas que hoy existen en la comuna, en donde podamos definir horarios y obviamente estos se respeten porque hoy en día eso les afecta a nuestros vecinos.
 También haremos gestiones con otras empresas del rubro del transporte público y así estamos pudiendo llegar a los comunarios con sus buses, dándoles la mano a las facilidades pero logrando respetando las normativas vigentes de transporte.

Fecha: 16-10-2024
 Medio: El Sur
 Supl.: El Sur
 Tipo: Noticia general
 Título: **Conectividad y seguridad, las tareas urgentes de los candidatos en Florida**

Pág.: 6
 Cm2: 629,0
 VPE: \$ 1.512.725

Tiraje: 10.000
 Lectoría: 30.000
 Favorabilidad: No Definida

(viene de la página 5)



Jorge Iraagorri Morales
 Independiente

Edad: 44 años
 Profesión: Profesor de Educación Física
 Partido: Independiente
 Experiencia previa: Compitió al cargo de concejal en 2021.

● **Temas de interés comunal**

Prevención de incendios forestales: Revisión de los instrumentos de planificación y coordinación con otras entidades.
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: Contó con la confianza de la ciudadanía por tres periodos, y no es ético hablar

de alguien que no está.
Falta de servicios básicos: Debemos generar las condiciones para poder acortar las brechas.
Seguridad: Implementar del Depto. de Seguridad Pública y Protección Civil.

● **Preguntas a fondo**

—¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?

—Tengo un programa realista, basado en diez ejes programáticos que busca responder a las necesidades más relevantes de la comuna. No es fácil señalar uno sobre otro, pero considero que el tema de la prevención de incendios forestales en el ámbito de la seguridad, es un tema esencial y en el que el municipio tiene el deber de gestionar acciones y recursos en aras de evitar que la catástrofe que vivimos hace un par de años. A su vez, y a partir de lo que es nuestra configuración geográfica, un tema fundamental es el que está asociado a la conectividad intercomunal y en los caminos rurales, además de gestión municipal de excelencia, orientada al bien común para recuperar la confianza de la ciudadanía.

—Es su primera elección a cualquier cargo. ¿Qué lo motiva a entrar en la política?

—Siempre he tenido inquietud por el desarrollo social de la co-

munidad. Soy profesor, magíster en dirección y control de la Gestión Pública, y no hay mejor movilizador social que la educación. A partir de mi inquietud social y formación académica, fue que asumí el desafío de contribuir a la comunidad desde distintos espacios, ya sea aportando en la creación de oportunidades de desarrollo para la comunidad, desde mi experiencia y experticia profesional en el deporte.

—¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?

—Somos una comuna que requiere del apoyo del nivel central, especialmente, a la hora de implementar proyectos de alto costo. A partir del empoderamiento de la participación ciudadana y de una adecuada tributación a la Estrategia Regional de Desarrollo, es que vamos a fortalecer la unidad de proyectos en el municipio a fin de adjudicamos recursos no sólo gracias a la valoración técnica sino a la validación ciudadana.



Cristian Peña Pastén
 Independiente

Edad: 39 años
 Profesión: Administrador de Empresas
 Partido: Independiente
 Experiencia previa: Concejal entre 2016 y 2021

● **Temas de interés comunal**

Prevención de incendios forestales: Reforzar, impulsar e inyectar mayores recursos.
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: La seriedad, compromiso y gestión de recursos en sus primeros años de gestión.

Falta de servicios básicos: Una adecuada gestión de residuos domiciliarios y provisión de agua potable acorde al crecimiento.
Seguridad: Exigiremos reponer la tenencia de Carabineros, y haremos planes preventivos de consumo de drogas y alcohol.

● **Preguntas a fondo**

—¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?

—A diferencia de otros candidatos hemos concentrado nuestra futura gestión municipal en cuatro ejes prioritarios: seguridad, mejor calidad de vida, progreso y grandes obras. En total, suman 25 propuestas de acciones concretas y absolutamente realizables: la mayoría de ellas, dan cuenta de un diagnóstico serio y plausible de las necesidades actuales e históricas presentes en nuestro extenso territorio.

—Usted ha postulado en ocasiones anteriores al cargo. ¿Qué lo motiva en esta ocasión?

—Mi mayor motivación es liderar un proyecto de cambio que nos permita salir del estancamiento en el cual hemos estado los últimos cuatro años. Para mí, las personas son el centro de la gestión y atención del municipio, en especial, quienes viven en los sectores rurales, ya que se encuentran muy postergados en nuestra comuna. Creemos, junto a mu-

chos floridanos y floridanas que me apoyan, que tenemos la fuerza, la convicción, la experiencia, las ideas y las competencias necesarias para conducir la comuna a un mayor progreso y desarrollo.

—¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?

—Florida une dos regiones, Bio-bio por el sur y Nuble por el norte, lo que se transforma en una excelente oportunidad para trabajar con el Ministerio de Obras Públicas y exigir el mejoramiento de la conectividad hacia y desde nuestra comuna. Solicitaremos la licitación del transporte público, mejorando el estándar, la frecuencia y la oferta del transporte, sobre todo los fines de semana, cuando adolecemos en mayor medida, de locomoción colectiva.

Trabajaremos en conjunto con la autoridad competente (Vialidad) para lograr la mantención y conservación de los caminos rurales, lo cual debe realizarse de forma eficiente y periódica.



José Miguel Pazols
 Independiente

Edad: 56 años
 Profesión: Sociólogo
 Partido: Independiente
 Experiencia previa: Candidato a alcalde en 2012

● **Temas de interés comunal**

Prevención de incendios forestales: Educación de la comunidad para manejar los residuos y limpiar los sectores.
¿Qué rescata de la gestión de Jorge Roa?: Competí con él en 2012, me ganó y cuatro años después le dije que no repostularía

porque hizo bien las cosas.
Falta de servicios básicos: Hay que trabajar el alcantarillado y sistemas no tradicionales en zonas más complicadas.
Seguridad: Debemos generar un ambiente seguro y sano.

● **Preguntas a fondo**

—¿Cuáles son sus tres ejes o áreas prioritarias a abordar en caso de ser electo alcalde?

—El primer esfuerzo está en recuperar la confianza en la institución municipal en general, con mayores esfuerzos en transparencia y probidad; porque si la comunidad desconfía las cosas no resultan bien. Por otro lado, tenemos desafíos importantes al no estar considerados en la creación del área metropolitana: con eso nos costará acortar las brechas, y debemos fortalecer los equipos municipales para conseguir los recursos. Además, debemos continuar fortaleciendo aspectos como generar espacios seguros, siendo la seguridad un tema transversal y donde debemos generar mayor inversión para centros de vigilancia telemática y la coordinación con las policías.

—Usted postuló al cargo en una ocasión anterior. ¿Qué lo motivó a inscribirse como candidato?

—Hay un aspecto emocional con el recuerdo de mi niñez con mis abuelos, y siempre quise vol-

ver a Florida, poder hacer familia y trabajar. Eso se junta con mi vocación laboral, de estar siempre en línea con el desarrollo social y ayudar a las personas a cumplir sus sueños. Todos los alcaldes han aportado algo desde sus visiones, y un motivo importante es que mi experiencia y desarrollo profesional me han dado las herramientas para aportar al crecimiento de la comuna.

—¿De qué forma buscará afrontar las falencias en conectividad y transporte público que persisten en la comuna?

—Tenemos muchos caminos en mal estado, que no tienen mantención o son intransitables en invierno, y ahí falta que la municipalidad se tome esto en serio, con mecanismos de prevención. Si sabemos los puntos críticos, debemos reforzarlos y no esperar la catástrofe. En el caso del transporte público, si no hay gente que se mueva vamos a seguir teniendo dos o tres líneas con servicios específicos, y es clave que la comuna se levante y se potencie.

